

Jahresrückblick 2023

Dorsten, den 4. Dezember 2023

Liebe Mitglieder, liebe Freunde!

Es ist wieder soweit. Weihnachten steht vor der Tür und erinnert uns daran, dass ein weiteres Jahr in unserer Vereinsgeschichte vergangen ist und es somit Zeit ist, auf das vergangene Jahr zurückzublicken. Was wollten wir erreichen? Was haben wir erreicht? Was könnten wir uns für das kommende Jahr vornehmen und was könnten / sollten wir besser machen?

Wie in den vergangenen Jahren auch konnten wir durch verschiedene Aktivitäten unseres Vereins die Verbindung zu unserer Partnerstadt Rybnik stärken. Mitte 2022 stand ein Treffen mit Vertretern der Rybniker Stadtverwaltung im Vordergrund. So konnten wir im Sommer 2022 den Rybniker Vizepräsidenten Piotr Maslowski mit den beiden Ratsmitgliedern Kiljańczyk und Mura und eine Delegation unseres Partnervereins Rybnik - Europa in Dorsten begrüßen. Im Vordergrund des Treffens stand die Planung für die Partnerschaftsbegegnung 2023. Dabei wurde auf beiden Seiten der Wunsch geäußert, den Schwerpunkt der Begegnung auf den Kontakt von Jugendlichen aus verschiedenen Sportvereinen unserer Städte zu legen.

Dem Wunsch konnte entsprochen werden. In unserer Heimatstadt war der Verein Grün-Weiß Barkenberg dazu bereit, ein Fußballturnier mit Jugendlichen des Vereins ROW Rybnik zu organisieren. Als Besonderheit nahm eine gemischte Mannschaft aus Dorstener und ukrainischen Jugendlichen daran teil. Ein weiterer Höhepunkt war die Begegnung der Mädchen-Tanzgruppe TSG Dorsten mit der Rybniker Tanzgruppe MDK.

An dieser Stelle möchten wir uns bei beiden Vereinen ganz herzlich bedanken, wobei die Tanzgruppe TSG schon seit mehreren Jahren sehr enge Kontakte mit der Rybniker Tanzgruppe pflegt. Hier wird das Ziel unseres Vereins - die Völkerverständigung - in beispielhafter Weise verwirklicht. Maßgeblich verantwortlich für diesen Erfolg ist die Arbeit unserer Mitglieder Angela und Rinus Molag. Leider ist Rinus im Mai dieses Jahres kurz vor der Begegnung gestorben. Trotz dieses großen Verlustes hat Angela sehr engagiert zusammen mit ihrem Team für die erfolgreiche Durchführung der Auftritte gesorgt. Wir sind Angela und Rinus in besonderer Weise dankbar.

Es gab 2023 noch einen weiteren Höhepunkt. In Zusammenarbeit mit dem Dorstener Kunstverein e.V. konnten wir Rybniker Maler für eine gemeinsame Ausstellung ihrer Werke in der Begegnungsstätte "franz" gewinnen. Den Dorstenern dürfte Maria Malczewska nicht unbekannt sein. Sie hat in Dorsten schon mehrmals ausgestellt und ist Gründungsmitglied unseres Partnervereins Rybnik-Europa. Außer ihr stellten

Dominika Stach und Sabina Wyskiel ihre Werke aus. Unser besonderer Dank gilt dem Dorstener-Kunstverein e.V.

Im weiteren Verlauf des Jahres fand am 25. August unser Sommerfest statt, das wie üblich gut besucht war. Die organisatorische Vorarbeit wurde durch unsere 2. Vorsitzende Inga Moll, unsere Schriftführerin und wandelndes Vereinsgedächtnis Giselheid Köpper und den Grillmeistern Friedhelm Apholz und Andreas Krall erledigt. Alle Mitglieder hatten wie immer für diverse kulinarische Spenden gesorgt.

Die Teilnahme am Dorstener Lichterfest, das am 6. November stattfand, war natürlich selbstverständlich. Unter der routinierten Arbeit der bereits oben erwähnten Frauen wurde ein guter finanzieller Verdienst für den Verein erwirtschaftet. Natürlich möchten wir uns auch bei den vielen anderen Vereinsmitgliedern für ihre Mitarbeit und Spendenbereitschaft bedanken.

Unser Dank gilt auch der Stadt Dorsten mit unserem uns wohlgesonnenen Bürgermeister Tobias Stockhoff und seinem Team. Durch die gute Zusammenarbeit mit der Stadt fällt uns die Organisation der Partnerschaftsbegegnungen trotz der damit verbundenen Arbeit durch Beantragung von Zuschüssen bei der Stiftung *Deutsch-Polnisches-Jugendwerk* erheblich leichter. Der Name Ludwig Küppers sollte an dieser Stelle unbedingt genannt werden.

Leider haben wir außer dem Tod von Rinus auch den Tod unseres langjährigen Mitglieds Willi Illner zu bedauern. Willi und seine Frau gehörten seit den Anfängen unseres Vereins zu unseren treuen Förderern. Derzeitig haben wir 40 Mitglieder.

Insgesamt können wir durchaus auf ein gutes Jahr 2023 zurückblicken. Das nächste Jahr 2024 wird wieder ein besonderes sein. Wir blicken dann auf 30 Jahre offizielle Partnerschaft mit Rybnik zurück. Das könnte der Anlass für ein festliches Partnerschaftstreffen im nächsten Jahr sein. Das wird uns veranlassen in Kürze mit den Planungsarbeiten zu beginnen.

Ich möchte diesen Jahresrückblick nicht mit guten Wünschen für das kommende Jahr beenden ohne mich bei unserem Vereinswirt Georg Eckrath, der immer hervorragend für unser leibliches Wohl gesorgt hat, bedankt zu haben.

Frohe Weihnachten und ein gesundes Jahr 2024 wünscht allen Mitgliedern und Förderern unseres Vereins

Adam Juzek, 1. Vors.